

L'histoire de la chimie lui doit aussi diverses contributions.

Homme foncièrement bon, il était aimé de tous : de ses élèves tout d'abord, aux intérêts desquels il se dévouait sans se lasser, de ses collègues qui trouvaient toujours en lui soit le conseiller, soit l'ami serviable à la porte de qui ils ne frappaient jamais en vain ; de tous ceux qui l'approchaient et que charmaient son exquise urbanité, sa distinction et sa délicatesse.

Fils d'artiste, il voyait toutes les choses avec une âme et une sensibilité d'artiste. Aussi était-il dans la nature des choses qu'après son admission à l'éméritat, l'Université trouve en lui, pour son Cercle interfacultaire des Beaux-Arts, le Président rêvé qui, jusqu'à ses derniers jours, a communiqué à nos jeunes gens l'amour de la lumière, des couleurs et du beau dont il était épris.

André de RASSENFOSSE était Grand Officier de l'Ordre de Léopold II.

Emile DEMBOUR.

Emile DEMBOUR, professeur émérite, meurt à Liège le 14 septembre 1963, à l'âge de 74 ans.

C'est en notre Université qu'il accomplit de brillantes études de droit et de notariat ; elles viennent de s'achever quand survient la première guerre mondiale. Emile DEMBOUR est engagé et bientôt blessé.

Après les combats, il revient chez nous : nommé chargé de cours en notre Université en 1926, professeur extraordinaire en 1929, professeur ordinaire en 1933, il enseigne — en ordre principal à la Faculté de Droit — la rédaction d'actes notariés en langue française, les lois organiques du notariat, puis les principes généraux du droit, l'histoire parlementaire et législative de la Belgique. la législation scolaire comparée.

Les travaux personnels d'Emile DEMBOUR et ses publications débordent largement le cadre de ses enseignements :

il rédige un précis de sociétés anonymes, tandis que ses écrits sociaux, consacrés aux droits de la famille, scrutent inlassablement les aspects des problèmes de population, de suffrage familial, d'électorat féminin.

Outre ses cours et ses travaux, Emile DEMBOUR apporte aux institutions universitaires un dévouement constant et des contributions multiples : Président de l'Institut supérieur de Pédagogie, Doyen de la Faculté de Droit, Membre du Conseil d'Administration de l'Université, Délégué de l'Université au Conseil d'Administration de la Fondation Universitaire : dans toutes ses charges, ses collègues et ses étudiants trouvent en lui serviabilité spontanée, appui et sagesse bienveillante.

Quand Emile DEMBOUR fut promu à l'éméritat en 1958, nous pûmes dire de lui, ici-même, pourquoi il était adoré de ses élèves et apprécié par tous ses collègues. A cinq ans de distance, et malgré la retraite où il vivait, rien ne s'est estompé de cet attachement ; au contraire, devant son tombeau, certains traits se précisent : la valeur de son intelligence, la sincérité de ses convictions, la logique de sa vie, sans aucune intransigeance, sa modestie cordiale, demeurent au-delà de ses leçons un exemple précieux pour ses disciples.

Emile DEMBOUR était Grand Officier de l'Ordre de la Couronne.

Oscar GOSSELIN.

Le 18 septembre dernier meurt brutalement, à l'âge de 64 ans, le Docteur Oscar GOSSELIN, professeur à la Faculté de Médecine.

Il fait des études de médecine à Liège ; devient, en 1927, assistant à la Maternité. Pendant la guerre de 1940, il est chirurgien de l'Armée belge, puis endure la longue épreuve de la captivité.

Rendu à la vie civile, il conquiert, en 1944, le grade d'agrégé de l'enseignement supérieur, en présentant un